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１ 開 催 日 時  令和 4 年 7 月 28 日（木） 午後 2 時 00 分～午後 2 時 20 分まで 

２ 場 所  富田林市役所 3 階 庁議室 

３ 出 席 委 員  教 育 長                  山口 道彦 

教育長職務代理者          水本 哲也 

委 員          山元 直美 

委 員          勝山 健一 

委 員          南  栄子 

事 務 局  教育総務部長            石田 利伸 

生涯学習部長            音羽 伸彦 

教育総務部次長           重野 好信 

教育総務部次長兼教育指導室長    西岡 隆 

教育総務課長            木下 治彦 

学校給食課長            松葉 邦明 

生涯学習課長            坂本 篤史 

公民館長              大前 靖 

中央図書館長            山本 一夫 

金剛図書館長            道籏 秀 

文化財課長代理           森口 大士  

教育総務課長代理（書記）      谷塚 昌彦 

４ 公 開 の 有 無   公開 

５ 非公開の理由   － 

６ 傍 聴 人 数   1 人 

７ 所 管 部 署   教育総務部教育総務課 
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８ 議事等の内容 

 

木下教育総務課長   それでは、議事に入ります前に、事務連絡から始めさせていただきます。まず、

次回の教育委員会会議の開催日程でございますが、令和 4 年 8 月 25 日（木）の午

後 2 時から、市役所庁議室での開催を予定しております。それでは、本日の議事日

程をご説明させていただきます。お手元の議事日程をご覧ください。 

         日程第 1 につきましては、会議録署名委員の指名について、でございます。 

         日程第 2 につきましては、先月、6 月定例会の会議録の承認でございます。 

         日程第 3 につきましては、教育長報告でございます。今月は、教育委員会の後援

名義承認申請のあった行事について、教育委員会顕彰表彰状について、教育委員会

顕彰感謝状についての 3 件でございます。 

         日程第 4 につきましては、教育委員会の議決を経るべき議案でございます。今月

は、令和 5 年度使用教科用図書の採択について、富田林市公私立幼稚園連絡協議会

委員の委嘱・任命についての 2 件でございます。 

         それでは、教育長、開会をよろしくお願いいたします。 

山口教育長   それでは、令和 4 年度 7 月定例教育委員会会議を開会いたします。 

         日程に入る前に、本日は傍聴希望者がおられますので、富田林市教育委員会会議

規則第 15 条によりまして、傍聴を許可してよろしいでしょうか。 

各 教 育 委 員  異議なし。 

山口教育長  それでは、傍聴者の入場を許可いたします。 

 

≪傍聴者入場≫ 

 

山口教育長   傍聴者の方にお願いですが、事前に配布させていただいております注意事項を順

守いただくようお願いいたします。 

         それでは、議事に入ります。まず、日程第 1、会議録署名委員の指名について、

今月は水本教育長職務代理者よろしくお願いいたします。 

水本教育長職務代理者  よろしくお願いいたします。 

山口教育長  続きまして、日程第 2、会議録の承認について、先月 6 月定例教育委員会の会議

録について確認していただきまして、何か訂正、付け加え等はございませんか。 

         特に無いようですので、会議録については承認とさせていただきます。 

         続きまして、日程第 3、教育長報告に移ります。今月は 3 件の報告がございま

す。 

         報告第 9 号、教育委員会の後援名義承認申請のあった行事について、今月は、新

たに承認申請のあった行事はございません。これまで承認したことのある行事につ

いて、何かご質問等はございませんか。 

山 元 委 員   ③の第 30 回大阪府小学校生活科・総合的な学習教育研究協議会研究大会につい

て、内容の一部に公開授業とありますが、この公開授業とは、開催場所である大阪

狭山市立南第二小学校の児童を対象に行うものでしょうか。それとも、大阪府下の

さまざまな学校の児童が、南第二小学校に集まって行うものでしょうか。 
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また、期日が令和 4 年 10 月 26 日（水）ということで、昨今の状況を鑑みます

と、感染症が拡大している中での実施になることが危惧されますが、感染症対策

等、開催の方向性はどのようになっていますか。 

西岡教育総務部次長   お答えいたします。まず、1 点目の公開授業につきましては、大阪狭山市立南第

二小学校の児童の他に羽曳野市や河内長野市等の近隣校の児童も集まって行われる

ものです。 

続いて、2 点目の開催の方向性につきましては、実施するかどうかも含めまし

て、今後の状況を注視して対応を検討することになると思います。以上でございま

す。 

山口教育長  それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、

報告第 9 号につきましては、これで終わります。 

         次に、報告第 10 号、教育委員会顕彰表彰状について、生涯学習課から説明をお

願いします。 

坂本生涯学習課長   それでは、報告第 10 号、教育委員会顕彰表彰状について、ご報告させていただき

ます。 

         対象者は、西脇美結さんです。西脇さんは、令和 4 年 5 月 12 日から 15 日にかけ

て、千葉県で開催されました「2022 ダンロップ・カップ 全国選抜ジュニアテニス

選手権大会」におきまして、「12 才以下女子シングルス」の部で、優勝という素晴

らしい成績を残されました。 

         この成績をたたえ、7 月 11 日に、教育長より表彰状を授与させていただきました

後、市長表敬訪問も行いましたので、併せてご報告させていただきます。どうぞよ

ろしくお願い申し上げます。  

山口教育長  ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございま

せんか。特に無いようですので、報告第 10 号につきましては、これで終わりま

す。 

         次に、報告第 11 号、教育委員会顕彰感謝状について、教育総務課から説明をお

願いします。 

木下教育総務課長   それでは、報告第 11 号、富田林市教育委員会顕彰感謝状について、報告申し上

げます。報告第 11 号の功績調書をご覧ください。 

         この度、こどもの安全見守り活動を 10 年以上続けてこられた方が、向陽台小学

校区で 3 名、東条小学校区で 2 名おられます。その方々の功績をたたえ、富田林市

教育委員会顕彰規則に基づき、感謝状を贈るものです。 

         以上、ご報告とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

山口教育長  ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございま

せんか。特に無いようですので、報告第 11 号につきましては、これで終わりま

す。 

         続きまして、日程第 4、教育委員会の議決を経るべき議案に移ります。今月は、2

件の議案がございます。まず、議案第 21 号、令和 5 年度使用教科用図書の採択に

ついて、教育指導室から説明をお願いします 

西岡教育総務部次長   それでは、議案第 21 号、令和 5 年度使用教科用図書の採択について、ご説明いた
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します。 

         令和 5 年度の小・中学校の教科用図書については、義務教育諸学校の教科用図書

の無償措置に関する法律第 14 条の規定により、小学校は令和元年度採択を行い、

現在使用されている同一の教科用図書、中学校については、令和 2 年度採択を行

い、現在使用されている同一の教科用図書を使用することを提案いたします。 

         次に、学校教育法附則第 9 条、「高等学校、中等教育学校の後期課程及び特別支

援学校並びに特別支援学級においては、当分の間、第 34 条第 1 項の規定にかかわ

らず、文部科学大臣の定めるところにより、第 34 条第 1 項に規定する教科用図書

以外の教科用図書を使用することができる。」に基づいて、子どもの状況を鑑み、

別紙のとおり、拡大教科書の使用について、採択下さいますよう提案いたします。 

         以上でございます。よろしくお願いいたします。         

山口教育長  ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございま

せんか。 

勝 山 委 員   教科用図書は、何年ごとに採択されるのですか。 

西岡教育総務部次長   教科用図書は、原則として 4 年間、同一のものを採択することとなっており、小

学校は令和 5 年度、中学校は令和 6 年度に採択替えが予定されております。 

山口教育長  学校教育法附則第 9 条による教科用図書として採択を提案されている拡大教科書

とは、デジタル教科書ですか。 

西岡教育総務部次長   紙の拡大教科書です。 

山口教育長  文字のポイント数を上げたものということですね。 

西岡教育総務部次長   そのとおりでございます。 

山口教育長  それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。 

水 本 委 員   拡大教科書の採択について、年度途中に拡大教科書が必要となった場合には、ど

のように対応していますか。 

山口教育長  手続き上は、年度更新時に拡大教科書の採択を行うこととなりますが、現在はデ

ジタル教科書や拡大コピー等にて対応しております。 

水 本 委 員   通常の教科書では指導が困難な児童生徒に対して、不具合が発生するような状況

ではないということですね。たとえば、年度途中に、拡大教科書が必要な児童生徒

が転校してきた場合はどうですか。 

山口教育長  その場合は、前の学校から引き継いで対応いたします。年度途中に突然、通常の

教科書では指導が困難になるという事例は少なく、基本的には事前に用意をしてい

るというケースがほとんどです。 

  それでは、他に何かご意見、ご質問はございませんか。特に無いようですので、

議案第 21 号につきましては、提案どおり議決とします。 

         続きまして、議案第 22 号、富田林市公私立幼稚園連絡協議会委員の委嘱・任命

について、教育指導室から説明をお願いします。 

西岡教育総務部次長   それでは、議案第 22 号、富田林市公私立幼稚園連絡協議会委員の委嘱・任命につ

いて、ご説明いたします。 

         富田林市立公私立幼稚園連絡協議会は、本市における公立・私立幼稚園の教育に

関する連絡調整を図り、市の幼児教育の振興に資することを目的に設置していま
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す。この度は、同協議会要綱第 3 条の規定により、委員の委嘱並びに任命をお願い

するもので、任期は、令和 4 年 5 月 1 日から令和 5 年 4 月 30 日までの 1 年間でご

ざいます。 

         なお、前回より変更のあった委員には、お名前に網掛けをしております。以上で

ございます。よろしくお願いいたします。 

山口教育長  ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はございま

せんか。特に無いようですので、議案第 22 号につきましては、提案どおり議決と

します。 

         以上で、本日の日程は、すべて終了となりました。委員のみなさまにおかれまし

ては、ご審議ありがとうございました。 

         これで、令和 4 年度 7 月の定例教育委員会会議を終了いたします。 

 

 


